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Прямая, открытая, ответственная. 
С первых минут разговора я пони-
маю это. У таких людей, как 
В.К. Куваева, всё чётко, всё по 
существу. Она требовательна не 
только к себе, но и к окружаю-
щим, включая коллег и родствен-
ников. Такие люди, как Валентина 
Кузьмовна, держат однажды высо-
ко поднятую планку всю жизнь.

Родом она из Камышловского 
района, вышла замуж в Куваевой, 
там и жили, а когда дети подросли, 
из-за школы (в деревне было только 
начальное образование) переехали 
в Захаровское и живут там с 1985 
года по сей день. По образованию 
Валентина Кузьмовна воспитатель, 
по профессии работала восемь лет и 
прошла за эти годы путь от нянечки 
до заведующей Куваевским детским 
садом.

В Захаровском сначала была се-
кретарём комсомольской организа-
ции, затем – секретарём у директора 
совхоза, работала в библиотеке, па-
раллельно – по профсоюзной линии. 
Пока Иван Иванович Андреев, в то 
время глава Камышловского района, 
не предложил ей возглавить Захаров-
ский сельский совет. «Хотя это вооб-
ще не моя сфера, – говорит Валенти-
на Кузьмовна, – я согласилась».

Видимо, крепкие организатор-
ские способности и лидерские каче-
ства, присущие В.К. Куваевой, вы-
шестоящее руководство верно в своё 
время подметило. И не случайно: с 
2000-го по 2015 год трудилась Вален-
тина Кузьмовна в сельском совете 
(до февраля 2006-го 
– главой, затем, ког-
да в Камышловском 
районе были об-
разованы сельские 
поселения, – спе-
циалистом первой 
категории), а по 
достижении пенси-
онного возраста по-
работала ещё чуть 
более года и ушла на заслуженный 
отдых. И никогда об этом не жалела, 
потому что считает, что всему своё 
время.

– Сейчас мне 63 года, и уже семь 
лет я дома. И мне нравится. Пенсию 
дали – надо идти и отдыхать, – го-
ворит собеседница. – Может быть, 
потому что у меня работа ответ-

ственная была, времени свободного 
никогда не хватало. Ни на семью, ни 
на увлечения. Я всё хотела вязать, 
шить, а сейчас свобода – шей, вяжи. 
Встала, пошла, села, поехала – никто 
тебя не держит. Летом хожу за ягода-
ми, грибами, люблю заниматься ого-
родом и очень рада, что сейчас могу 
посвящать больше времени внукам 
Егору и Ване. Люди часто не задумы-
ваются, что жизнь одна. Конечно, и я 
понимаю, что не ахти какие пенсии, 
но прожить можно, тем более в селе. 
И хоть я уже столько лет не работаю, 
люди до сих пор ко мне обращаются. 
За советом, за разъяснениями.

Изменила ли работа на руководя-
щей должности, спрашиваю.

– Конечно, изменила. Во-первых, 
режим, дисципли-
на. Не люблю опаз-
дывать и когда 
кто-то опаздывает. 
У меня всё по ми-
нутам расписано. 
В коммунальной 
сфере я ничего сна-
чала не понимала, 
были трудности в 
финансовых делах, 

потому что раньше с этим сталки-
ваться не приходилось, всему при-
шлось учиться. Изучать законы, 
спрашивать, читать, всесторонне 
развиваться. Всегда я должна была 
быть готова, в любой момент встать 
и выйти к кому-то: если воды нет, 
пришли к тебе, свет не горит, по-
жар – опять к тебе. В машине всегда 

были вёдра и мётлы, потому что сре-
ди дня и ночи если случался какой-
то пожар – ехали.

Конечно, это ценный опыт, ведь 
приходилось во всё вникать, раз-
бираться, взаимодействовать с раз-
ными организациями (военкомат, 
паспортный стол, соцзащита, ЗАГС, 
этот список можно продолжать ещё 
долго), и знать проблемы каждого 
жителя. Опускались ли руки? Было 
и такое. В начале профессионально-
го пути в роли главы жизнь препод-
несла непростые уроки. Но именно 
такие моменты учат, считает Вален-
тина Кузьмовна.

В.К. Куваева была и депутатом, 
и дружинником, несколько лет воз-
главляла совет ветеранов, больше 
30 лет пела в хоре, да и сейчас поёт, 
только сегодня это небольшая во-
кальная группа. Смеётся: всей обще-
ственной нагрузки и не перечесть, 
надо писать мемуары. От всего от-
казалась, посвятила себя семье, но 
работает ещё пока в избирательной 
комиссии. А в этой сфере Валентина 
Кузьмовна с 1979 года. За эти годы 
многое изменилось, в основном в 
законах, но незаменим остаётся по-
прежнему труд членов избиратель-
ных комиссий. Подсчёт голосов, вы-
дача бюллетеней – вручную.

– Всё меняется, а вопросы оста-
ются, – говорит Валентина Кузьмов-
на. – На первом месте всегда люди. 
Односельчане много спрашивают, 
мы должны всё разъяснить, а выбор 
люди делают сами.

Она считает, что в комиссии надо 
вовлекать больше молодёжи, ко-
нечно, оставив при этом часть про-
фессионалов. Вот и сама отошла на 
второй план, уступив место пред-
седателя. Сейчас УИК № 443 воз-
главляет Л.Ю. Кузнецова, Валентина 
Кузьмовна – её заместитель. Люд-
мила Юрьевна отмечает: её коллега 
– очень надёжная, грамотная, пре-
красный организатор и за многое 
благодарна В.К. Куваевой.

– В избирательной комиссии нас 
семь человек, – говорит Валентина 
Кузьмовна. – Людмила Юрьевна Куз-
нецова – председатель, молодая пен-
сионерка, считаю, что она на своём 
месте, работу уже хорошо знает. Оль-
га Викторовна Кузнецова – секретарь 
комиссии. Мне нравится, что она 
очень аккуратная в заполнении всех 
документов. Любовь Валентиновна 
Прохорова делает всё, что связано с 
компьютером, конечно, достаётся ей 
иногда: то не открывается програм-
ма, то интернет виснет. Анна Бори-
совна Пахомкина больше участия 
принимает в голосовании на дому. 
Вот это наша молодёжь в комиссии, 
все умнички. Считаю – работать им 
и работать. Ирина Вячеславовна Куз-
нецова – спокойная, грамотная, воз-
раст ещё трудоспособный. Ну и мы, 
две пенсионерки, Анна Васильевна 
Кузнецова и я. Постоянно проходим 
коллективом тестирование, учимся. 
Свою работу знают все, выполняют 
закреплённые за каждым обязанно-
сти, но можем и делать в комиссии 
всё, удачи всем и дальше!

– Всю жизнь вы на виду, в кругу 
людей. Что цените в них в первую 
очередь, – спрашиваю в конце раз-
говора.

– Мне нравятся люди честные. Я 
и сама никогда не обещаю, если не 
могу сделать, говорю правду, как 
есть. Зато я спокойно сплю, – отвеча-
ет Валентина Кузьмовна Куваева.

Председатель Камышловской 
районной территориальной избира-
тельной комиссии С.Ю. Степанов: 
«Валентину Кузьмовну знаю по со-
вместной работе уже четверть века. 
Она человек слова и дела, и давно 
уже для меня стала просто Кузьмов-
ной. Очень благодарен ей за совмест-
ную работу и за то, что передаёт свой 
опыт молодёжи. Надеюсь, что в сле-
дующем году снова даст согласие на 
работу в комиссии на новый  срок 
полномочий».

 

На этой неделе Камыш-
ловская районная террито-
риальная избирательная ко-
миссия заверила:

✔ списки кандидатов в де-
путаты Думы Калиновского 
сельского поселения (в ко-
личестве одного человека), в 
депутаты Думы Зареченско-
го сельского поселения (два 

человека), в депутаты Думы 
Камышловского муниципаль-
ного района (семь человек), 
выдвинутые Свердловским 
региональным отделением 
политической партии ЛДПР – 
Либерально-демократической 
партии России;

✔ список кандидатов в де-
путаты Думы Камышловско-
го муниципального района 
по Обуховскому трёхмандат-
ному избирательному округу 
№ 4, выдвинутый региональ-
ным отделением социалисти-
ческой политической партии 
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ПАТРИОТЫ – ЗА ПРАВДУ» в 
Свердловской области (один 
человек).

  
 

 

Заверили 
списки

22 июля закончился про-
цесс выдвижения в депутаты 
Дум Камышловского района, 
Калиновского, Зареченско-
го сельских поселений. На 
данный момент окружная 
избирательная комиссия по 
выборам депутатов Думы 
Камышловского муници-
пального района по Восточ-
ному трёхмандатному из-
бирательному округу № 2 
зарегистрировала:

Людмилу Викторовну 
Палкину, 1969 г.р., работа-

ющую в Порошинской ДШИ, 
выдвинутую избирательным 
объединением «Свердловское 
областное отделение полити-
ческой партии «КОММУНИ-
СТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОС-
СИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ»;

Сергея Александровича 
Стафеева, 1959 г.р., пенсионе-
ра, выдвинутого избиратель-
ным объединением «Сверд-
ловское областное отделение 
политической партии «КОМ-
МУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ».

ОИК по выборам депута-
тов Думы Зареченского сель-
ского поселения зарегистри-
ровала:

Александра Валерьеви-
ча Кугача, 1991 г.р., место 
работы – юрист МКУ Заре-
ченского сельского поселе-
ния «Эксплуатационно-хо-
зяйственная организация», 
самовыдвижение;

Александра Вацлаво-
вича Станчика, 1978 г.р., 
слесарь по ремонту и обслу-
живанию теплосетей 5-го 
разряда МУП «Теплоснабжа-
ющая организация», само-
выдвижение.

  

Зарегистрированы 
кандидаты

Всему своё время

  .

Односельчане 
много спрашивают, 
мы должны 
всё разъяснить, 
а выбор люди 
делают сами
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